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家住海河路海河小区的李女士告诉记者：
“几年前我们小区是有物业的，可是后来小区
一些住户的物业费收不上来，物业就撤走了。”

该小区居民王先生说：“老旧小区内居住
的大多是租客，物业管理资金压力比较大，基
本上都是由社区和办事处介入。此外，由于老
旧小区各类问题繁多，从而导致物业公司与小
区居民之间矛盾不断，也是横在物业入驻小区
之间的一道难迈的坎。

“对于物业费收不上来的问题，不是一户
两户的问题。如果物业费收不齐，就没办法给

员工发工资。所以我们就只能撤走。”漯河市
某物业公司的张经理告诉记者，居民小区管理
的好坏，很大程度上取决于物业公司的服务水
平，服务水平跟上了，居民才愿意交物业费。

小区没有物业管理该咋办？记者了解到，
目前，我市小区的管理模式大致分为四种：物
业公司进驻管理、单位后勤管理、业主自治管
理、社区及办事处介入管理。

记者走访了解到，物业公司“不待见”这
些老旧小区的原因主要是：住户较少，物业费
收取困难，进驻之后不挣钱，之后便撤离。

小区环境优美 居民住得舒心
□文/图 本报记者 吴艳敏

如今，居民住宅小区数
量日益增多，市民对居住环
境的要求越来越高。社区是
居民的家园，是社会的细
胞。小区内外环境的好坏，
直接影响市民的生活质量。

《漯河市市区居住小区管
理办法》对市区居民创造整
洁、文明、安全、方便、舒
适的居住环境提出了明确的
要求。近日，记者查看多个
小区，发现大多小区呈现出
一派文明祥和的景象，但也
有部分小区，卫生环境差、
无人缴纳物业费、弃管现象
频发……

随着我市创建国家卫生城市工作
的深入开展，居民小区环境卫生方面
的问题逐步改善。记者采访了市房管
局物业科，就目前我市很多小区管理
方面存在的问题进行了采访。

一名工作人员告诉记者，目前我
市市区共有 1000 个居民小区，其中有
物业管理企业的小区 212个。

“ 《漯河市市区居住小区管理办
法》 的及时出台，对治理居民小区存
在的问题提供了依据，我们将组织相
关职能部门对全市的居住小区进行一
次综合治理，进一步巩固我市的创卫
成果。只要群众有投诉，我们就会
管。”该工作人员说，为了更好地管理
小区，市房管局已经对各区、办事
处、居委会近 600 名工作人员进行培
训，同时加大宣传力度。只有把地基
打牢，才能筑牢物业管理的大厦。

那么，物业和居民在遇到问题时
该如何处理？市房管部门的相关负责
人认为，对于物业来说，遇上没有交
纳物业费的居民，应分析一下原因，
多和居民协商处理。物业公司既然已
经着手管理这个小区，那么，小区居
民遇到的问题，物业要想方设法帮助
解决。”

该负责人说：“对于居民来说，也
要考虑到物业进驻小区后带来的好
处。比如，路面、垃圾箱、楼道等每
天都打扫得干干净净，一些公共设施
也会定期维修，保安 24 小时巡逻……
对此，不该交纳物管费吗？所以，物
业和居民之间的分歧会有很多，只有
双方互相体谅，多多沟通，一定能缓
解矛盾，物业管理到位，居民才能住
的放心安心。”

相关部门：
双方互相体谅才能双赢

整治后的小区，环境大变样

3 月 2 日，记者来到柳江东苑，看
到这个昔日曾遭“垃圾围城”的小区，
如今也是大变样，里面不仅变干净了，
还规划了停车位，花草也修剪得整整齐
齐。而楼房的墙壁上，也画着廉政故事
等墙绘。

61岁的居民赵鸿漫步在这样的小区
里，迎面而来的是一股清新温润的空
气。“创建工作是件惠民工程，小区变
干净了，道路变清洁了，为我们的生活
带来了很多变化。”

赵鸿有着深切的体会，作为城市的
细胞，社区文明是城市文明的最直观体
现。“小区整改之后，私家小菜园变成
了绿地，凹凸不平的路面得到了硬化，
小区内还安装了摄像头，居民的卫生意
识也不断提高。现在，住在这个小区
里，心里就是得劲。”赵鸿说道。

在文萃江南小区，记者首先看到的
是门前原来斑驳破损的罗马柱被装饰一
新。走进小区，新补修好的红色水泥路
面，在阳光的照射下，格外显眼。居民
张大妈告诉记者，小区整治后，最让她
满意的是新安装了不少摄像头，让她感
觉住在这里很安全。

在海河路海河小区，小区内道路平
整，环境整洁。“以前俺小区可不是这
样的，没有整改之前，绿地变菜地、垃
圾遍地，无人管理。通过整治之后，环
境卫生都得到了改善，还装上了健身器
材，在自己小区里就可以健身。”居民
陈婷说。

据了解，我市许多老旧住宅小区通
过整治改造，面貌大大改善。一次次治
理改造、一项项措施执行，让小区内的
环境焕然一新，也让这座城市的居民真
切地感受到创建工作正在改变自己的生
活环境。

记者了解到，为改善老旧小区的环
境面貌，提高居民生活质量，结合全市
创建工作，我市又将老旧小区整治工作
作为物业服务全覆盖的一项重要内容，
在马路街、天桥街、郾城区城关镇、翟
庄街道进行试点推进。

按照要求，整治后的老旧小区将达
到功能基本配套，设施基本完好，路
平、灯明、管道通，有条件的住宅小区
还将进一步完善相关配套设施。

居民：爱护家园，每个人都有责任

“我肯定希望自己居住的小区干净卫生、
和谐有序。虽然有少部分居民的思想觉悟不
高，集体意识不强，但是大部分居民还是希望
有人来管理小区的。” 家住淞江小区的张靖说
道。

在海河路海河小区，居民刘萍说：“我们
小区原来的公共绿地都被居民种上了各种蔬菜

瓜果，现在全部被填平了，建成了停车位，安
装了健身器材，以后锻炼身体就有地方去了。”

“创建工作搞得真不错，起码我们居民都享
受到了看得见的利益。小区干净了，心情也好
了。”刘萍告诉记者，真心希望小区以后能建设
得更好，每一位居民都能遵守规定，爱护好我们
共同的家园，而不是去破坏。

自治小组：小区管理成难题

记者走访我市部分小区，对小区治安环境
的乱象，大家议论纷纷。

“过去，我们小区是漯河市最好的小区
之一，后来因一部分居民拖欠物业费，物
业公司就走了。”家住淞江小区的居民王丽
说。

记者随后找到了该小区自治小组的几位
成员。其中一位成员称，小区的管理工作既
繁琐又辛苦。但即便如此，在没有任何酬劳
的情况下，他们当初仍愿意加入。

该成员告诉记者：“因为小区内有近 4成
的住户不交物业费，物业公司就走了，后来请

物业都请不来。”
“我们每个小组成员都是小区的业主，

不无例外地交了卫生费。尽管如此，实际工
作起来还是不顺利。”自治小组成员李先生
说，在管理期间，小区居民不仅不支持他们
的工作，比如收卫生费遇阻等，还渐渐和她
们产生了嫌隙甚至是不满，比如居民不满将
种植在绿化带中的菜田恢复成绿化等。

“我们做的这些工作非但得不到理解和
支持，还埋怨我们，试问这样吃力不讨好的
工作有谁愿意继续干下去？”李先生告诉记
者。

物业公司：费用收不上，只能撤走

①①整治后的金山小区整治后的金山小区。。

①①

②②整治后的海河小整治后的海河小
区区，，装上了健身器材装上了健身器材。。

②②

③③整治后的五交化小整治后的五交化小
区区。。

④④整治后的五福临门整治后的五福临门
小区小区，，墙壁画上了文墙壁画上了文
明道德图画及标语明道德图画及标语。。
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